

FRAKTION GRÜNE ARBEITNEHMER IN DER AK WIEN

171. Tagung der Vollversammlung
der Kammer für Arbeiter und Angestellte Wien
am 25. Oktober 2018

Antrag 9

Tempo 100 auf Autobahnen

Die Arbeiterkammer Wien spricht sich für Tempo 100 auf Autobahnen aus.

Wie UNO Generalsekretär Guterres ausgeführt hat, müssen um die Klimaschutzziele zu erreichen, sehr rasche und drastische Maßnahmen ergriffen werden. Auch der Weltklimarat fordert, dass wir unser Verhalten drastisch ändern müssen, um die Klimaerwärmung gerade noch auf 1,5° C zu begrenzen.

Die Maßnahmen müssen rasch und konsequent gesetzt werden. Hier sollen vor allem Maßnahmen, die ohne großen technischen Aufwand durchzuführen sind, sofort umgesetzt werden.

Ein Tempo 100 auf der Autobahn bringt nicht nur hohe Spritersparnis und damit CO₂ Reduktion, es werden auch andere schädliche Stoffe wie Stickoxide und Feinstaub drastisch reduziert. Diese Sofortmaßnahme sollte eine vorübergehende Maßnahme sein, solange bis die Autoflotte auf CO₂-freie Antriebe umgestellt ist.

Eine Ausnahme für Elektrofahrzeuge mit Tempo 130 wäre denkbar, ist aber schwierig zu kontrollieren und umzusetzen und deshalb, um hier den vollen Wirkungsgrad dieser Maßnahme zu erzielen, eher abzulehnen. Falls es aber technisch leicht möglich ist, in der Praxis der Kontrolle diese Unterscheidung (Verbrennungskfz oder emissionsfreies Kfz) zu treffen, wäre auch eine Beschränkung auf Tempo 100 nur für Verbrennungskfz denkbar.